

IYA ES VIERNES!

elnorte.com/primerafila



FESTIVAL
El grupo Nagata Shachu Taiko Drums cierra la noche del domingo el Festival Internacional de Santa Lucía.



ÓPERA
"El Barbero de Sevilla" estará en el Teatro de la Ciudad hoy y el domingo.



CONCIERTO
Deep Purple rockea esta noche en Cintermex. Y mañana toca Caifanes en el Citibanamex.



SÁQUELE EL SABOR
Deléitese con la exquisitez de unos tuétanos al asador.
BUENA MESA

ESPECIAL: CARNE

VIERNES 9 / NOVIEMBRE / 2018 MONTERREY, N.L., MÉXICO / 78 PÁGINAS, AÑO LXXXI NÚMERO 29,180 \$20.00

EL NORTE

Buscan quitar comisiones bancarias

Sacude Morena a Bolsa

Iniciativa desploma 5.81% a la BMV y cae \$85 mil millones valor de capitalización de los bancos

EL NORTE / STAFF

MÉXICO.— La sola presentación de una iniciativa de Morena en el pleno del Senado para reducir las comisiones bancarias provocó ayer el desplome de la Bolsa Mexicana de Valores y del valor de capitalización de los bancos que allí cotizan.

La iniciativa en cuestión pretende prohibir muchas de las actuales comisiones bancarias, lo que ocasionó que la BMV se desplomara, al caer su principal indicador 5.81 por ciento, el mayor retroceso desde el 9 de agosto del 2011.

El proyecto, a nombre del Senador Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara Alta, busca modificar la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros y la Ley de Instituciones de Crédito.

Entre otras propuestas, quiere prohibir comisiones bancarias a comercios que no facturen un monto mínimo por el uso de la terminal en punto de venta, así como comisiones por transferencias interbancarias, disposición de crédito en efectivo y mantenimiento de saldo mínimo en cuenta, entre otras. La iniciativa propició que las acciones de los grupos financieros, que tienen un peso de 19 por ciento en el Índice Precios y Cotizaciones (IPC), retrocedieran más del 6 por ciento.

Por ejemplo, los papeles del Grupo Financiero Banorte, que fueron los más golpeados, tuvieron un descenso de 11.90

Trato desigual
Comisiones como porcentaje de los ingresos totales* de los bancos, según datos presentados por Morena.

Banco	En México	En su país de origen
Santander	39%	20%
BBVA Bancomer	36%	19%
HSBC	33%	25%
citibanamex	33%	18%
Scotiabank	19%	14%

*Intereses cobrados, menos intereses pagados, más comisiones cobradas.

por ciento; Genera (Comparatamos) retrocedió 10.23 por ciento; Inbursa 10.08 por ciento, y Santander 8.12 por ciento.

El valor de capitalización de estos grupos registró una caída de 85 mil 400.21 millones de pesos.

La iniciativa argumenta que el cobro de comisiones de los bancos en México representa una tercera parte de los ingresos de las instituciones crediticias, una proporción superior a la registrada en sus casas matrices, en sus países de origen.

Después de la presentación de la propuesta y ya con los efectos en el índice bursátil, Monreal aseguró que no hay prisa por avalar la propuesta en este periodo y que, antes de que se apruebe, escuchará la opinión de bancos e instituciones financieras.

En tanto, la Asociación de Bancos de México (ABM) informó vía comunicado que analizará el contenido de la iniciativa para identificar sus alcances y establecer posibles implicaciones.

VIVE DRAMA EN CONGRESO

En plena sesión, Carmen Medel, Diputada federal por Morena (centro), fue informada del asesinato de su hija en Veracruz (recuadro). El Gobernador Yunes afirmó anoche que la joven fue confundida y que el agresor apareció muerto. **NACIONAL 4**



Rechazan el mando único Bernardo, Adrián y Felipe

DANIEL REYES Y LEONARDO GONZÁLEZ

El anuncio del Gobierno del Estado de pretender implementar un mando único en la Policía de Monterrey fue rechazado ayer por el presidente del Concejo municipal, Bernardo González, así como por los dos principales candidatos a la Alcaldía, el priista Adrián de la Garza y el panista Felipe de Jesús Cantú.

Ante la falta de un Ayuntamiento electo en el municipio tras la anulación de la elección el 30 de octubre, el propio González, siendo aún Secretario de Seguridad estatal, firmó el viernes una declaratoria en la que el Estado tomaba el mando de la Policía regia por 60 días, mientras asumía un nuevo Alcalde.

Sin embargo ayer, ya como Concejal presidente, cargo que asumió el martes, pi-

dió que devuelvan el mando al municipio. "Vamos a pedirlo de una manera formal", señaló. "No se trata de subirse a un ring (con el Estado)."

"(De) lo que se trata es de sentar las bases de cómo nos vamos a volver a encargar de la seguridad del municipio", agregó.

Por la noche, González dijo que no quería entrar en polémica y que sería muy respetuoso con el Ejecutivo.

Afirmó que se comunicó con su sucesor en la Secretaría de Seguridad estatal, Aldo Fasci, quien el miércoles anunció el mando único.

"Le pedí que se analizaran las razones del acuerdo."

"No quisiera yo emitir una opinión de que estuviera en contra", dijo. "Soy muy respetuoso con el Ejecutivo, pero emito mi opinión".

De la Garza, Alcalde sa-

liente que busca la reelección, dijo no aceptar el control total del Estado.

Señaló que en su Gobierno y campaña promovió que la Policía de Monterrey cubra todo el municipio.

Hasta antes de la declaratoria, la seguridad de Monterrey estaba dividida en 70 por ciento el Estado y 30 por ciento el municipio.

"Estamos de acuerdo en una coordinación única, no en un mando único", dijo.

"La posición que yo siempre he sostenido es que la Policía de Monterrey debe de estar en un solo mando, como lo marca la Constitución".

Cantú también se pronunció contra el control permanente del Estado en seguridad. "Como temporal está bien, como permanente definitivamente no es viable", dijo.

En respuesta a la declaración de González, Fasci pidió

que el Concejal presidente respete el acuerdo que promovió antes de dejar la Secretaría.

"El decreto está vigente, ya se publicó, ya se notificó", dijo, "y lo notificó Bernardo, no yo. Yo acabo de llegar."

"No podemos andar inventando cosas y hay que respetar el Derecho", añadió.

"De la Policía (municipal), el Estado tiene el control y punto".

Fasci añadió que, en cuanto se elija al Alcalde en los comicios extraordinarios del 16 de diciembre, se buscará un acuerdo definitivo sobre quién mantendrá el mando único en Monterrey.

"Habrá un solo jefe para las dos Policías, y cuando haya un Alcalde definitivo, de-finitivo, el Estado y ese Alcalde platiquemos quién será la mejor persona para dirigir ambas Policías", dijo.

LOCAL 2



ÁNGELES EN NY
Con 57 angelitas presumiendo lo mejor de la lencería de Victoria's Secret, la marca realizó su tradicional desfile de modas. **GENTE**

PREVEN GRABAR MARIJUANA
Al presentar la iniciativa para regular la marihuana, Senadores de Morena estimaron un impuesto de entre 8 y 15 por ciento a su venta. **NACIONAL 8**

Tendrán escuelas bardas antinarco en Tamaulipas

BENITO LÓPEZ

CIUDAD VICTORIA.— Ante el riesgo que representan las balaceras y persecuciones para los alumnos y maestros de los planteles educativos de Tamaulipas, el Estado "amurallar" las escuelas.

Luego de que delincuentes habrían entrado el martes a la Universidad Tecnológica de Tamaulipas Norte (UTTN) en Reynosa, Germán Pacheco Díaz, director del Instituto Tamaulipeco de Infraestructura Física, señaló ayer que hay una bolsa de 410 millones de pesos para poner bardas para confinar los planteles y evitar el ingreso de criminales.

Reynosa, dijo, es prioridad por la crisis de violencia que vive, y al menos 180 millones de pesos son para la construcción de bardas en escuelas de ese municipio fronterizo.

"Estamos aplicando una gran cantidad de recursos, histórico para Reynosa", aseguró.

Aunque el martes se informó que delincuentes ingresaron a la UTTN al huir de la Policía en Reynosa, provocando escenas de pánico en el plantel por la presencia también de oficiales con armas largas, el funcionario estatal aseguró ayer que los criminales no entraron a la escuela, sino que sólo pasaron por el exterior.

Incluso, dijo que ahí ya habían construido un muro en febrero, lo que el martes evitó una tragedia.

"Hicimos también la barda, precisamente en la Universidad Tecnológica de Reynosa."

"Ya vieron lo que pasó hace días", afirmó, "y, si no hubiera estado esa barda, pues miren lo que hubiera pasado."

"Con eso (de la barda) se confinó toda la escuela, con una barda de concreto de una altura de 2.10 (metros)", agregó.

Ven viable cambiar a 'Pato' en la boleta

ADRIANA DÁVILA Y VERÓNICA AYALA

Expertos coincidieron ayer en que es posible que Morena pueda ganar un recurso legal para contender de manera individual por la Alcaldía de Monterrey —no como coalición con PT y PES— y de esa manera no presentar a Patricio, "Pato", Zambrano como su candidato en la boleta de la elección extraordinaria el 16 de diciembre.

Jesús Villarreal, presidente de la Federación de Colegios Profesionales de Nuevo León, señaló que la elección extraordinaria es independiente y autónoma, y por lo tanto, deben aplicarse las mismas características que en cualquier votación, donde se permiten las sustituciones.

El abogado Sergio Elías Gutiérrez señaló que el Artículo 16 de la Ley Electoral del Estado, referente a las elec-

ciones extraordinarias, presenta una contradicción que fácilmente podría ser considerada para fallar a favor de Morena.

Explicó que el apartado indica que la elección extraordinaria no podrá restringir los derechos de los partidos, pero también establece que éstos deben postular a los mismos contendientes.

"Me parece un absurdo que se diga que no se restrin-

ja a los partidos y después que los limite de manera gigantesca al no permitirles cambiar de candidato", aseguró.

Patricio Zambrano recalcó que él será el candidato nuevamente, lo que fue respaldado por el líder estatal del PT, Asael Sepúlveda.

"No me van a poder quitar", dijo Zambrano.

Será delegado Rubén Moreira LOCAL

